

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giro a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

U. Telefónicos, 0478 B. Orden

EL FONDO DE UNA-DISIDENCIA UN EJEMPLO DE AFUERA

De la misma manera que nosotros nos explicamos las disidencias del anarquismo europeo y sabemos distinguir a los anarco-bolcheviques del conjunto del movimiento que tanto empeño tienen en encarrillar por las huellas, de Moscú, podrían las camaradas de Europa darse cuenta del fondo de nuestras luchas, que se les antoja desprovistas de todo finalismo superior. La única diferencia que media entre la actitud asumida por los anarquistas de Argentina, Uruguay y México y la que observan la generalidad de los militantes de otros países, está en la forma de manifestar la oposición a las maniobras derrotistas de los conversos al comunismo de Estado.

En América — nos referimos a la parte de este continente donde el anarquismo tiene fuertes raigambres en la masa popular y es por ello una manifestación vital de la lucha y de anhelos — la ofensiva contra el aluvión bolchevique fué llevada sin tapujos, a la luz pública, con todas las consecuencias que supone una crisis de la magnitud de la provocada por los últimos acontecimientos. No se tuvo en vista la unidad del proletariado, la armonía imposible de elementos situados en la misma esfera sindical, las pequeñas coincidencias de familia que ocultan la lucha sorda de sus miembros para evitar pecp gratas exteriorizaciones. Procedimos en eso al revés de los camaradas europeos, que prefirieron muchas veces tolerar las más bajas maniobras derrotistas y confusionistas a precipitar la disolución de lazos fraternales de hecho rotos por la deslealtad, el capricho y la intolerancia de los falsos compañeros.

Consideradas superficialmente nuestras disensiones, contemplando a la distancia nuestro movimiento, daría la impresión de un profundo y fatal dialema. En Europa se teme por el porvenir del movimiento revolucionario de América. Se cree que nuestras ideas naufragan en la tempestad que provocaron las luchas entre hombres separados por irreductibles antagonismos. Y no faltan los apostólicos compañeros, hombres de buena fe pero de visión corta — al menos en sus alientos para poder contemplar el fondo de este panorama — que los acusa — que claman por la armonía y el entendimiento entre los anarquistas de la Argentina.

No pueden tener eco esos llamados en quienes saben lo que implicaría volver al pasado y aceptar la incorporación a un nástico movimiento de hombres irremediablemente perdidos para nuestra causa. La intransigencia en las ideas salvará al anarquismo, porque sólo mediante un proceso de aclaración volverán a nuestras filas los que sinceramente creyeron encontrar en las prácticas neocomunistas el camino de la revolución. Pero, ¿están en el mismo caso los que, apesar de las experiencias de los últimos años, siguen abogando por un cambio de frente del movimiento revolucionario a fin de que el anarquismo polarice sus energías en las negaciones bolcheviques? ¿Pueden ser considerados como sinceros esos otros ex agentes de las Internacionales de Moscú, que en su tardío arrepentimiento llevan a Europa un pleito perdido e intentan arrojar sobre nosotros la responsabilidad de sus errores de su inconsecuencia, de sus volteretas?

Precisamente porque el anarquismo es aquí una fuerza espiritual capaz de contener los desbordos de los grupos camuflados y porque puede conservar sus posiciones sin transigir con los métodos del revisionismo ni pactar con los eternos descontentos, no llega a sumbuir en esta lucha que los impotentes llevan al terreno personal. Y será, mirando de afuera, con los ojos de la realidad, para los que no comprenden la peculiaridad de nuestro movimiento, muy feo el espectáculo de esta que bien podría ser llamada. Pero si se considera en conjunto la obra que realizan los anarquistas de este país — el valor doctrinario que representan la F. O. E.

EL "SACRIFICIO" DE HINDENBURG

Los conservadores y nacionalistas alemanes preparan la vuelta de la dinastía Hohenzollern. La muerte de la república parece depender del resultado de las próximas elecciones presidenciales. Y, para forzar los acontecimientos, la reacción prusiana necesita su candidato: un republicano capaz de transformar desde el poder la constitución actual de Alemania. Será el mariscal von Hindenburg, candidato de las derechas, el Bonaparte de la monarquización de la inestable república alemana?

Per lo pronto, en torno al mariscal se soñifica el bloque reaccionario, mientras las izquierdas buscan al hombre capaz de unificar en la defensa de la república. El mariscal von Hindenburg, héroe de la guerra y gloria nacional, acepta el "sacrificio" de ofrecer su candidatura a presidente. Y, de triunfar ese hombre, en Alemania se repetiría el caso de Francia: volverá la monarquía después del breve y borrascoso rayo republicano.

El bloque nacional, al lanzar la candidatura del mariscal Hindenburg, dirige un patriótico llamamiento a los electores. He aquí el programa de la reacción, personificada en ese militar de ideas estrechas y de mezquinos sentimientos:

La idea que guiará a todos los buenos alemanes en la elección del 28 de abril es la de obtener el triunfo definitivo del ideal.

El frente unido del bloque de la derecha propone ahora para la Presidencia a un hombre cuyo nombre significa para todo el mundo la encarnación del honor, de la lealtad, de la energía y fortaleza de la nación: al mariscal von Hindenburg.

Como fiel guardián de la nación alemana, el mariscal no desoyó nuestro llamamiento de defender el deber se declaró dispuesto a realizar el gran sacrificio de la aceptación de su candidatura.

Hindenburg ha sido nuestro capitán en una época grande y dolorosa. Le habéis seguido con entusiasmo. Le admiráis, y él no os ha abandonado. Luchad, pues, por él, para que de nuevo sea vuestro jefe y pueda servir a la patria en la paz, por la reconstrucción!

Sea nuestro lema: "Con Hindenburg a la victoria; por la unidad de todos los alemanes, por la vida cristiana, por el progreso social, por la grandeza y la libertad de la patria". Hindenburg nos salvará de la disidencia.

Ah, si Hindenburg será el salvador de la monarquía, el restaurador del imperio, el Bonaparte de la Alemania junkerífica. Al amparo de ese hombre, de sus prestigios guerreros, de su gloria, los enemigos del proletariado alemán preparan el zarzapalo.

Lo que importa no es que triunfe o fracase el bloque de la reacción en las elecciones presidenciales. El peligro está en la supervivencia del imperialismo prusiano en la república alemana, de lo que da fe la candidatura del hombre representativo del capitalismo monárquico y de las destronadas monarquías germanas.

LA ABSOLUCION DE SADOUL

En Orleans, donde se lo juzgaba por el delito de promesa, fué absuelto el ex capitán Jacques Sadoul. El gobierno francés cumplió así su promesa de garantizar la vida y la libertad del conocido bolchevique que retornó a Francia como miembro de la embajada del Soviet después de haber sido reconocido Rusia por el gabinete de M. Herriot.

La absolución de Sadoul estaba descontada. Es casi seguro que previamente, en las negociaciones diplomáticas realizadas por los representantes de Rusia y Francia, se garantizó al desertor un fallo favorable en la causa pendiente. Si gobernara Millerand o Ribot, difícilmente el conocido bolchevique se atrevería a regresar a Francia. Pero Herriot sabe lo que vale un gesto de esa naturaleza en momentos difíciles para salir del atoladero político en que se encuentra su gabinete zurdó.

De acuerdo con el fallo de la corte marcial de Orleans, el ex capitán Sadoul no fué deserrado ni traído a la patria. Se trata de un caso de conciencia. Mandado a Rusia en una comisión diplomática, obró contrario a las disposiciones del gobierno, tomó partido por los bolcheviques y se negó a regresar a Francia; como soldado desertó de las filas; como patriota traicionó a su patria.

LOS SOCIALISTAS Y LA LEY DE JUBILACIONES

¿Son nuestros socialistas enemigos de la jubilación? ¿Rechazan en absoluto esa ganancia de su programa mínimo? Estas dos preguntas tienen una respuesta única: los social-reformistas criollos se oponen a la ley 11.289 sancionada por la mayoría radical, simplemente porque no es una ley elaborada en el partido.

En ese solo hecho está la coincidencia de los socialistas con la protesta de los obreros que están en principio contra toda clase de jubilación. Si el gobierno acepta las reformas propuestas por el grupo parlamentario socialista y llama "ley de seguro social" al bodeño que lleva el número 11.289, el partido y sus fuerzas gremiales cambiarán el rumbo de su campaña y se transformarán en los más acérrimos defensores de la ganancia jubilatoria. De ahí que sea primordial para nosotros distinguir al enemigo de toda clase de reformas legales del que siendo un creyente de los beneficios de la legislación, sólo combate lo que llama leyes malas.

Ni los llamados sindicalistas y su sector avanzado el alemán — llegaron a definir su conducta en esa campaña de oposición a la ley de jubilaciones. En general los gremiales y los social-reformistas, como la ley con lo que dejan sentada la posibilidad de que haya leyes buenas y reformadas, la misma ley 11.289 puede llegar a ser pasable. Y en torno a esa posibilidad reformista gira toda la campaña del usismo, ahora orientada en sentido político para hacer fracasar el último decreto del gobierno disponiendo la elección del directorio de las cajas de jubilaciones.

Si la F. O. M. termina por aceptar la ley de jubilaciones y sólo exige que se conserve una caja especial marítima, como la de ferroviarios, no sería difícil que la U. S. A. llegue a la conclusión de que, sancionando el bodeño jubilatorio, los obreros tratan de sacar de esa ganancia el mayor provecho posible. Y el asunto, para ellos, no liquidará a los "maneros" socialistas; proyectando ciertas reformas que no alteran el criterio jurídico de ese exponente de la legislación social.

Pero vemos la actitud que asumen los sindicalistas, socialistas frente a la ley de jubilaciones. La Unión Obrera Cortadores, Sastre y Anexos, que con la Unión Obrera Municipal y otros sindicatos reformistas frente a la tercera central, hizo públca su actitud en ese último jubilatorio. He aquí su declaración oficial:

"Que haremos todo lo posible, dentro de las formas legales de las leyes del país, para impedir que la ley de jubilaciones sea aplicada, por considerar el articulado de dicha ley nada beneficioso para los trabajadores y mucho más cuanto que en nuestro gremio deja afuera de los posibles beneficios a quienes aminoran la mayoría de sus sueldos y costureras que trabajan a domicilio.

"Que para muestra de lo beneficiosas que nos son esas clases de leyes, ya tenemos la ley 10.505 (de trabajo a domicilio) que hasta la fecha, por sus deficiencias y poca voluntad en los encargados de hacerla cumplir, sólo nos ha servido para hacernos perder el tiempo y la paciencia, sin ningún resultado práctico; y por lo tanto pedimos a los poderes públicos la modificación y aplicación de la ley de trabajo a domicilio así como también la derogación de la ley 11.289.

"Queremos una ley amplia de seguro social, que abarque a todos sin excepción de los creadores de la riqueza nacional, y no una ley raquítica e incompleta como la ley de jubilaciones gremiales, que sólo servirá para mantener parásitos y burocracia a costas del pueblo trabajador".

La protesta de los socialistas sólo se refiere a las deficiencias de la ley 11.289. Ellos quieren el "seguro social" — la gran cataplasma del marxismo — para que todos reciban jubilación si viven más de sesenta años. Por eso declaran la necesidad de abolir el engendro jubilatorio, que ellos reemplazarán con el feo incubado por los economistas del partido.

Se ve, pues, que con esos elementos no irá a ninguna parte. Bastará con que el gobierno les arroje un mendrugo para que dejen de saltar sus desesperaciones a las puertas del Parlamento.

MENOS MAL

La policía ha permitido los actos públicos del Primer de Mayo

Casi nos sorprende la conducta actual de la policía de Buenos Aires. Las manifestaciones obreras de tendencia anarquista han sido autorizadas para este 1.º de Mayo. No nos quejamos grandes dificultades la institución guardadora del orden esta vez a la F. O. Local Bonarense para que esos actos se celebren de acuerdo con los deseos de los patrocinantes. ¿Cosa extraordinaria?

Parece que la agitación iniciada por la defensa del derecho de reunión, con todo que no ha adquirido la "debida" intensidad, ha surtido sus frutos. De todos modos, no nos hacemos ilusiones. Entendemos que hay que insistir en la actual campaña hasta lograr el propósito perseguido. Es preciso que se reconozca el derecho referido, no que se conceda sólo excepcionalmente. Y nada autoriza a pensar que la policía haya desistido en definitiva de atropellar esa libertad, como atropella las demás. Nunca hemos creído en la virtud del derecho escrito. Ese mismo derecho es arbitrario. Por lo mismo hemos de esforzarnos en imponer el nuestro hasta donde nos sea dable.

No faltamos, pues, en los buenos propósitos de la policía. Ya sabemos de qué patita cojean sus componentes. Que conste. Nos limitamos a consignar ese cambio momentáneo de conducta, atañándonos en nuestro criterio de que el esfuerzo anarquista no se aplica en vano.

Así, pues, el 1.º de Mayo en la plaza Constitución, deberán congregarse todos los trabajadores consistentes de Buenos Aires, que dan vida a la F. O. R. A. y al pie de su bandera proclaman el único movimiento reivindicador que palpa como una fuerza incontrolable en este país. Al lugar mencionado convergerán varias columnas proletarias desde diferentes zonas de la metrópoli. Corresponden, entonces, desarrollar la más intensa propaganda para que la manifestación del 1.º de Mayo signifique una gran victoria para la F. O. R. A. y sea el punto de partida de otras muchas.

Las infecciones políticas en el sindicalismo

La enfermedad de los inconsecuentes se exterioriza por síntomas inequívocos. Por profano que uno sea en el conocimiento de anomalías espirituales, con una débil observación se deducirá hasta qué grado están afectadas ciertas conciencias.

Tampoco no es difícil descubrir el proceso de incubación morbosa. Regularmente el miedo quita la consistencia. Cuando esa sensación empieza a trabajar las almas y no se le opone una reacción de la voluntad, el desecano hacia la penumbra de los abismos sin fondo es inevitable. Cada hombre que se precipita es otro soldado caído en los combates de la guerra social.

Y lo más deplorable es que abundan los que ocan sin luchar. El sacrificio de otros los paraliza. De poco les sirve el ejemplo de los consecuentes. Si algo deducen de él es que no han madurado los tiempos como para prodigarse en frutos. No saben que el abono de sangre ha sido siempre el más fecundo. Mediante él ha fertilizado todo lo que de provechoso tiene la historia.

Pero estas consideraciones están de más para los psicológicamente mal conformados. No hay derecho a exigirles más de lo que pueden dar. Bastante tienen con su pobreza espiritual, para sufrir, y sólo adulesen principios para su propio uso, inhbidos como por, su misma cobardía, para aceptar los de la verdad. Por no confesarse reaccionarios, pretenden corromper los ideales revolucionarios; adaptándolos a sus prejuicios. Se les hace duro recibir el callosivo de renegados, y operan una claudicación lenta, procurando armarlos consigo a todo el que pueden, de manera a justificar en el absurdo de muchos su propio absurdo.

De ese modo obró aquí el anarco-gubernamentalismo, en un período de gestación prolongada, cediendo siempre algo de su anti-gio ideario — del ideario anárquico — a la

burguesa. La crisis que en sus cultores produjo la revolución rusa, estaba perfectamente elaborada. Si aquel acontecimiento no hubiera venido a favorecer su tendencia, ese grupo hubiera tenido que disgregarse, para fundirse entre los diversos partidos que actúan en el escenario político de este país.

Esa disgregación ya había comenzado, pasando algunos de sus componentes, de las filas de políticos verborrágicos, a la de actores y descalzados, mediante el ingreso al partido radical. El fenómeno ruso les facilitó una posición ómnica, como jamás la hubieran. Vino a sacarlos de la amarga inquietud en que vivían. Eran de esos atacados de la enfermedad de la inconsecuencia con caracteres graves, que necesitaban con urgencia un lecho donde reposar. El que les brindaban los políticos tradicionales, estaba harque no han madurado los tiempos como para prodigarse en frutos. No saben que el abono de sangre ha sido siempre el más fecundo. Mediante él ha fertilizado todo lo que de provechoso tiene la historia.

Pero estas consideraciones están de más para los psicológicamente mal conformados. No hay derecho a exigirles más de lo que pueden dar. Bastante tienen con su pobreza espiritual, para sufrir, y sólo adulesen principios para su propio uso, inhbidos como por, su misma cobardía, para aceptar los de la verdad. Por no confesarse reaccionarios, pretenden corromper los ideales revolucionarios; adaptándolos a sus prejuicios. Se les hace duro recibir el callosivo de renegados, y operan una claudicación lenta, procurando armarlos consigo a todo el que pueden, de manera a justificar en el absurdo de muchos su propio absurdo.

De ese modo obró aquí el anarco-gubernamentalismo, en un período de gestación prolongada, cediendo siempre algo de su anti-gio ideario — del ideario anárquico — a la

MENOS MAL

La policía ha permitido los actos públicos del Primer de Mayo

Casi nos sorprende la conducta actual de la policía de Buenos Aires. Las manifestaciones obreras de tendencia anarquista han sido autorizadas para este 1.º de Mayo. No nos quejamos grandes dificultades la institución guardadora del orden esta vez a la F. O. Local Bonarense para que esos actos se celebren de acuerdo con los deseos de los patrocinantes. ¿Cosa extraordinaria?

Parece que la agitación iniciada por la defensa del derecho de reunión, con todo que no ha adquirido la "debida" intensidad, ha surtido sus frutos. De todos modos, no nos hacemos ilusiones. Entendemos que hay que insistir en la actual campaña hasta lograr el propósito perseguido. Es preciso que se reconozca el derecho referido, no que se conceda sólo excepcionalmente. Y nada autoriza a pensar que la policía haya desistido en definitiva de atropellar esa libertad, como atropella las demás. Nunca hemos creído en la virtud del derecho escrito. Ese mismo derecho es arbitrario. Por lo mismo hemos de esforzarnos en imponer el nuestro hasta donde nos sea dable.

No faltamos, pues, en los buenos propósitos de la policía. Ya sabemos de qué patita cojean sus componentes. Que conste. Nos limitamos a consignar ese cambio momentáneo de conducta, atañándonos en nuestro criterio de que el esfuerzo anarquista no se aplica en vano.

Así, pues, el 1.º de Mayo en la plaza Constitución, deberán congregarse todos los trabajadores consistentes de Buenos Aires, que dan vida a la F. O. R. A. y al pie de su bandera proclaman el único movimiento reivindicador que palpa como una fuerza incontrolable en este país. Al lugar mencionado convergerán varias columnas proletarias desde diferentes zonas de la metrópoli. Corresponden, entonces, desarrollar la más intensa propaganda para que la manifestación del 1.º de Mayo signifique una gran victoria para la F. O. R. A. y sea el punto de partida de otras muchas.

Las infecciones políticas en el sindicalismo

La enfermedad de los inconsecuentes se exterioriza por síntomas inequívocos. Por profano que uno sea en el conocimiento de anomalías espirituales, con una débil observación se deducirá hasta qué grado están afectadas ciertas conciencias.

Tampoco no es difícil descubrir el proceso de incubación morbosa. Regularmente el miedo quita la consistencia. Cuando esa sensación empieza a trabajar las almas y no se le opone una reacción de la voluntad, el desecano hacia la penumbra de los abismos sin fondo es inevitable. Cada hombre que se precipita es otro soldado caído en los combates de la guerra social.

Y lo más deplorable es que abundan los que ocan sin luchar. El sacrificio de otros los paraliza. De poco les sirve el ejemplo de los consecuentes. Si algo deducen de él es que no han madurado los tiempos como para prodigarse en frutos. No saben que el abono de sangre ha sido siempre el más fecundo. Mediante él ha fertilizado todo lo que de provechoso tiene la historia.

Pero estas consideraciones están de más para los psicológicamente mal conformados. No hay derecho a exigirles más de lo que pueden dar. Bastante tienen con su pobreza espiritual, para sufrir, y sólo adulesen principios para su propio uso, inhbidos como por, su misma cobardía, para aceptar los de la verdad. Por no confesarse reaccionarios, pretenden corromper los ideales revolucionarios; adaptándolos a sus prejuicios. Se les hace duro recibir el callosivo de renegados, y operan una claudicación lenta, procurando armarlos consigo a todo el que pueden, de manera a justificar en el absurdo de muchos su propio absurdo.

De ese modo obró aquí el anarco-gubernamentalismo, en un período de gestación prolongada, cediendo siempre algo de su anti-gio ideario — del ideario anárquico — a la

Para Sebastián Faure y Andrés Colomer, el bolchevite Girard es un agente de Moscú, un espía y un provocador a sueldo de la Tercera Internacional. El calificativo, con ser duro, no nos alarma. Pero posiblemente los compañeros de "Le Libertaire" no posean la prueba de su acusación. En cambio nosotros, por repetidas veces hemos ofrecido la demostración palpable de las sospechosas actividades del grupo bolchevite de la A. L. A. En un documento que no ofrece lugar a dudas; la F. O. R. A. denunció públicamente la existencia de una maniobra derrotista en su propio seno, comprobando con el testimonio de hombres ajenos a nuestra lucha interna que un agente de la Tercera Internacional, en Montevideo, Buenos Aires y Santiago de Chile, había distribuido dinero entre los que se comprometeron con él para constituir las filiales de la Sindical Roja.

Los Girard de la Argentina y Uruguay fueron descubiertos en un juego y descalificados públicamente. Pero en España y Francia se intentó ahora retivindicarlos. ¡Es que allá se ignoran! los antecedentes de esos ex agentes de Moscú y el origen sospechoso de la A. L. A. De ser así, la prudencia debió aconsejarles no tomar partido por hombres e instituciones puestas al margen de la propaganda anarquista en su país de origen.

Objetivamente, con el caso de Andrés Girard, demostraremos la ligazón que une a la tendencia anarco-bolchevique de Europa, con el pretendido libertarismo de la supuesta "Alianza Libertaria" Argentina.

¿Son nuestros socialistas enemigos de la jubilación? ¿Rechazan en absoluto esa ganancia de su programa mínimo? Estas dos preguntas tienen una respuesta única: los social-reformistas criollos se oponen a la ley 11.289 sancionada por la mayoría radical, simplemente porque no es una ley elaborada en el partido.

En ese solo hecho está la coincidencia de los socialistas con la protesta de los obreros que están en principio contra toda clase de jubilación. Si el gobierno acepta las reformas propuestas por el grupo parlamentario socialista y llama "ley de seguro social" al bodeño que lleva el número 11.289, el partido y sus fuerzas gremiales cambiarán el rumbo de su campaña y se transformarán en los más acérrimos defensores de la ganancia jubilatoria. De ahí que sea primordial para nosotros distinguir al enemigo de toda clase de reformas legales del que siendo un creyente de los beneficios de la legislación, sólo combate lo que llama leyes malas.

Ni los llamados sindicalistas y su sector avanzado el alemán — llegaron a definir su conducta en esa campaña de oposición a la ley de jubilaciones. En general los gremiales y los social-reformistas, como la ley con lo que dejan sentada la posibilidad de que haya leyes buenas y reformadas, la misma ley 11.289 puede llegar a ser pasable. Y en torno a esa posibilidad reformista gira toda la campaña del usismo, ahora orientada en sentido político para hacer fracasar el último decreto del gobierno disponiendo la elección del directorio de las cajas de jubilaciones.

Si la F. O. M. termina por aceptar la ley de jubilaciones y sólo exige que se conserve una caja especial marítima, como la de ferroviarios, no sería difícil que la U. S. A. llegue a la conclusión de que, sancionando el bodeño jubilatorio, los obreros tratan de sacar de esa ganancia el mayor provecho posible. Y el asunto, para ellos, no liquidará a los "maneros" socialistas; proyectando ciertas reformas que no alteran el criterio jurídico de ese exponente de la legislación social.

Pero vemos la actitud que asumen los sindicalistas, socialistas frente a la ley de jubilaciones. La Unión Obrera Cortadores, Sastre y Anexos, que con la Unión Obrera Municipal y otros sindicatos reformistas frente a la tercera central, hizo públca su actitud en ese último jubilatorio. He aquí su declaración oficial:

"Que haremos todo lo posible, dentro de las formas legales de las leyes del país, para impedir que la ley de jubilaciones sea aplicada, por considerar el articulado de dicha ley nada beneficioso para los trabajadores y mucho más cuanto que en nuestro gremio deja afuera de los posibles beneficios a quienes aminoran la mayoría de sus sueldos y costureras que trabajan a domicilio.

"Que para muestra de lo beneficiosas que nos son esas clases de leyes, ya tenemos la ley 10.505 (de trabajo a domicilio) que hasta la fecha, por sus deficiencias y poca voluntad en los encargados de hacerla cumplir, sólo nos ha servido para hacernos perder el tiempo y la paciencia, sin ningún resultado práctico; y por lo tanto pedimos a los poderes públicos la modificación y aplicación de la ley de trabajo a domicilio así como también la derogación de la ley 11.289.

"Queremos una ley amplia de seguro social, que abarque a todos sin excepción de los creadores de la riqueza nacional, y no una ley raquítica e incompleta como la ley de jubilaciones gremiales, que sólo servirá para mantener parásitos y burocracia a costas del pueblo trabajador".

La protesta de los socialistas sólo se refiere a las deficiencias de la ley 11.289. Ellos quieren el "seguro social" — la gran cataplasma del marxismo — para que todos reciban jubilación si viven más de sesenta años. Por eso declaran la necesidad de abolir el engendro jubilatorio, que ellos reemplazarán con el feo incubado por los economistas del partido.

Se ve, pues, que con esos elementos no irá a ninguna parte. Bastará con que el gobierno les arroje un mendrugo para que dejen de saltar sus desesperaciones a las puertas del Parlamento.

burguesa. La crisis que en sus cultores produjo la revolución rusa, estaba perfectamente elaborada. Si aquel acontecimiento no hubiera venido a favorecer su tendencia, ese grupo hubiera tenido que disgregarse, para fundirse entre los diversos partidos que actúan en el escenario político de este país.

Esa disgregación ya había comenzado, pasando algunos de sus componentes, de las filas de políticos verborrágicos, a la de actores y descalzados, mediante el ingreso al partido radical. El fenómeno ruso les facilitó una posición ómnica, como jamás la hubieran. Vino a sacarlos de la amarga inquietud en que vivían. Eran de esos atacados de la enfermedad de la inconsecuencia con caracteres graves, que necesitaban con urgencia un lecho donde reposar. El que les brindaban los políticos tradicionales, estaba harque no han madurado los tiempos como para prodigarse en frutos. No saben que el abono de sangre ha sido siempre el más fecundo. Mediante él ha fertilizado todo lo que de provechoso tiene la historia.

Pero estas consideraciones están de más para los psicológicamente mal conformados. No hay derecho a exigirles más de lo que pueden dar. Bastante tienen con su pobreza espiritual, para sufrir, y sólo adulesen principios para su propio uso, inhbidos como por, su misma cobardía, para aceptar los de la verdad. Por no confesarse reaccionarios, pretenden corromper los ideales revolucionarios; adaptándolos a sus prejuicios. Se les hace duro recibir el callosivo de renegados, y operan una claudicación lenta, procurando armarlos consigo a todo el que pueden, de manera a justificar en el absurdo de muchos su propio absurdo.

De ese modo obró aquí el anarco-gubernamentalismo, en un período de gestación prolongada, cediendo siempre algo de su anti-gio ideario — del ideario anárquico — a la

en supeño advertir que a Jefe de grey nos referimos, entonces recamos a la sinceridad de intenciones, a sus y bien inspirados proyectos y aun al caudal acumulado de sus buenas acciones, para ponerlos a cubierto...

apellidos se acrecentaban en ellos. Ya no lo es ajena la idea de colaborar desde el lado con el gobierno que más voyo de él...

LA MISERIA EN EL NEUQUEN

Una comisión redentora

Muchas veces nos hemos ocupado de la situación de nuestra querida y poblada provincia de Neuquén, y más por nuestro deber...

Examinemos esa estúpida teoría de cinco hora, por la cual no se oponen a la colaboración de clases, y se respaldan...

En esta comisión anuncia que dará comienzo a su tarea "humanitaria" dirigidos a los poderes nacionales...

Ya se ve, pues, que la comisión está en buen camino y los buenos deseos de los argentinos...

ADULONERIA PARAGUAYA

Un diario de la capital paraguaya se ocupa de los últimos episodios de la política...

Como se ve, el elogio es por demás exagerado, una verdadera atención a las buenas formas de expresar por medio de la prensa...

En cuanto a que en la redacción del gran diario está una parte de la "verdadera intencionalidad"...

Y esos elementos — con los cuales no tenemos nada que hacer — son los que...

CRETINOS DESDE LA INFANCIA

Sabemos que los socialistas de la Argentina tienen una moralidad que no los eleva ni a una pulgada del resto de los elementos que actúan en el mundo...

Y cuando algo se percibía con claridad se hacía al trazar de las últimas batallas que pusieron fin a la gran guerra europea...

LA MISERIA EN EL NEUQUEN

Una comisión redentora

Muchas veces nos hemos ocupado de la situación de nuestra querida y poblada provincia de Neuquén, y más por nuestro deber...

Examinemos esa estúpida teoría de cinco hora, por la cual no se oponen a la colaboración de clases, y se respaldan...

En esta comisión anuncia que dará comienzo a su tarea "humanitaria" dirigidos a los poderes nacionales...

"ACCION DIRECTA"

Los adláteres del supercamalón García, el doctor Ochoa, el doctor Maza y el doctor...

ADULONERIA PARAGUAYA

Un diario de la capital paraguaya se ocupa de los últimos episodios de la política...

Como se ve, el elogio es por demás exagerado, una verdadera atención a las buenas formas de expresar por medio de la prensa...

En cuanto a que en la redacción del gran diario está una parte de la "verdadera intencionalidad"...

Y esos elementos — con los cuales no tenemos nada que hacer — son los que...

Efectos de las omosnas hegemonías

Cuando algo se percibía con claridad se hacía al trazar de las últimas batallas que pusieron fin a la gran guerra europea...

Y cuando algo se percibía con claridad se hacía al trazar de las últimas batallas que pusieron fin a la gran guerra europea...

LA MISERIA EN EL NEUQUEN

Una comisión redentora

Muchas veces nos hemos ocupado de la situación de nuestra querida y poblada provincia de Neuquén, y más por nuestro deber...

Examinemos esa estúpida teoría de cinco hora, por la cual no se oponen a la colaboración de clases, y se respaldan...

En esta comisión anuncia que dará comienzo a su tarea "humanitaria" dirigidos a los poderes nacionales...

"ACCION DIRECTA"

Los adláteres del supercamalón García, el doctor Ochoa, el doctor Maza y el doctor...

ADULONERIA PARAGUAYA

Un diario de la capital paraguaya se ocupa de los últimos episodios de la política...

Como se ve, el elogio es por demás exagerado, una verdadera atención a las buenas formas de expresar por medio de la prensa...

En cuanto a que en la redacción del gran diario está una parte de la "verdadera intencionalidad"...

Y esos elementos — con los cuales no tenemos nada que hacer — son los que...

DE ROSARIO

Impresiones del momento

Los que a través de la prensa obrera, o bien por relatos particulares, conocemos a los obreros...

Y bien: aquí en la Argentina han tenido también sus adeptos esa tendencia, aunque bastante bien disfrazada...

LA MISERIA EN EL NEUQUEN

Una comisión redentora

Muchas veces nos hemos ocupado de la situación de nuestra querida y poblada provincia de Neuquén, y más por nuestro deber...

Examinemos esa estúpida teoría de cinco hora, por la cual no se oponen a la colaboración de clases, y se respaldan...

En esta comisión anuncia que dará comienzo a su tarea "humanitaria" dirigidos a los poderes nacionales...

"ACCION DIRECTA"

Los adláteres del supercamalón García, el doctor Ochoa, el doctor Maza y el doctor...

ADULONERIA PARAGUAYA

Un diario de la capital paraguaya se ocupa de los últimos episodios de la política...

Como se ve, el elogio es por demás exagerado, una verdadera atención a las buenas formas de expresar por medio de la prensa...

En cuanto a que en la redacción del gran diario está una parte de la "verdadera intencionalidad"...

Y esos elementos — con los cuales no tenemos nada que hacer — son los que...

LA MISERIA EN EL NEUQUEN

Una comisión redentora

Muchas veces nos hemos ocupado de la situación de nuestra querida y poblada provincia de Neuquén, y más por nuestro deber...

Examinemos esa estúpida teoría de cinco hora, por la cual no se oponen a la colaboración de clases, y se respaldan...

"ACCION DIRECTA"

Los adláteres del supercamalón García, el doctor Ochoa, el doctor Maza y el doctor...

ADULONERIA PARAGUAYA

Un diario de la capital paraguaya se ocupa de los últimos episodios de la política...

LA MISERIA EN EL NEUQUEN

Una comisión redentora

Muchas veces nos hemos ocupado de la situación de nuestra querida y poblada provincia de Neuquén, y más por nuestro deber...

"ACCION DIRECTA"

Los adláteres del supercamalón García, el doctor Ochoa, el doctor Maza y el doctor...

ADULONERIA PARAGUAYA

Un diario de la capital paraguaya se ocupa de los últimos episodios de la política...

LA MISERIA EN EL NEUQUEN

Una comisión redentora

Muchas veces nos hemos ocupado de la situación de nuestra querida y poblada provincia de Neuquén, y más por nuestro deber...

"ACCION DIRECTA"

Los adláteres del supercamalón García, el doctor Ochoa, el doctor Maza y el doctor...

ADULONERIA PARAGUAYA

Un diario de la capital paraguaya se ocupa de los últimos episodios de la política...

LA PROTESTA

DE PRIMERO DE MAYO

Como es de práctica, LA PROTESTA publicará un número extraordinario el 1.º de Mayo...

En la sección de la Argentina han tenido también sus adeptos esa tendencia, aunque bastante bien disfrazada...

Y bien: aquí en la Argentina han tenido también sus adeptos esa tendencia, aunque bastante bien disfrazada...

Y bien: aquí en la Argentina han tenido también sus adeptos esa tendencia, aunque bastante bien disfrazada...

Y bien: aquí en la Argentina han tenido también sus adeptos esa tendencia, aunque bastante bien disfrazada...

LA MISERIA EN EL NEUQUEN

Una comisión redentora

Muchas veces nos hemos ocupado de la situación de nuestra querida y poblada provincia de Neuquén, y más por nuestro deber...

"ACCION DIRECTA"

Los adláteres del supercamalón García, el doctor Ochoa, el doctor Maza y el doctor...

ADULONERIA PARAGUAYA

Un diario de la capital paraguaya se ocupa de los últimos episodios de la política...

LA MISERIA EN EL NEUQUEN

Una comisión redentora

Muchas veces nos hemos ocupado de la situación de nuestra querida y poblada provincia de Neuquén, y más por nuestro deber...

"ACCION DIRECTA"

Los adláteres del supercamalón García, el doctor Ochoa, el doctor Maza y el doctor...

Movimiento obrero

HUELGAS

GARPINTEROS, EBANISTAS, A Y A

Conflicto en la casa Cotinari, calle Avela nada 1950.

Por no haber abonado los salarios de varias semanas a los obreros de esta casa, y hartos de sufrir esta norma de conducta, los obreros se declararon en conflicto días pasados, previa una nota que le presentaron por intermedio del sindicato, a la que contestó con insultos.

Como se trata de obreros que tienen dignidad, dieron su merecido, diciéndole en la cara que antes de ir a farrear a Mar del Plata debía pagar los salarios de los trabajadores.

Los huelguistas están dispuestos al máximo sacrificio para darle a ese burgués una lección y hacerle comprender que si se daban a explotar, no era hasta el extremo de renunciar a su salario.

Solidaridad, camaradas, y le haremos ver a este burgués la fuerza de la organización.

NOTA. — La Comisión Administrativa cita a todos los delegados de taller para el sábado 11, a las 17 horas, en B. Mitre 3270, para tratar un asunto importante.

LA COMISION

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Al proletariado regional

La solidaridad será la que unirá fuertemente la acción emancipadora que dignifica al proletariado en sus constantes luchas contra los perversos propósitos del Estado y el capitalismo, que intentan avasallar a la clase trabajadora y destruir sus grandes posturas de libertad y justicia.

Trabajadores: Intencional el boicot a la nafta y demás productos de la firma G. Padilla Ltda. y sus derivados azules y blancos de la Cia. Nacional de Nafta fiscal de Comodoro Rivadavia.

Tened presente que la nafta marca Energil ha sido boicoteada por la Unión Chauffeurs de Rosario, de acuerdo al conflicto moral que esta compañía sostiene con nuestra organización, sin que eso sea causa para que las camaradas chauffeurs de Buenos Aires se abstengan de consumir esa nafta que, por razones de tática hemos dejado para otra ocasión el encarar directamente el conflicto.

Por lo tanto, para evitar toda confusión, es conveniente que carguen en los garrajes antes de iniciar las tareas diarias.

E. LCOMITE DE HUELGA

S. OBREROS CHAUFFEURS

(Avelanada)

Omnibus y garrajes en conflicto.

Línea Lanús, (Municipal blanco) No. 67, 61, 103, 118.

Línea Sarandí: Municipal blanco, 16 — 17 — 11 — 13 — 42 — 5 — 46 — 117 — 125.

Línea La Mosca, número 22.

Garrajes en conflicto.

Franmann y Esposito, Belgrano 771.

Dominguez Noguera, Patón 1013.

Revered, Rivadavia y Rio IV.

La Argentina, Mitre 227.

SURTIDORES

Pavón, frente a plaza Lanús. — Mitre e Italia. — Mitre y M. Ocento (los 2 últimos de Franmann y Esposito).

Recomendamos muy especialmente al gremio el boicot a los autos Oberland y Willys Knight, cuyos representantes, la casa Hardestie, está en conflicto con los compañeros de la Unión Chauffeurs de la capital.

LA COMISION

OBREROS PANADEROS

(Bahía)

Se pone en conocimiento del proletariado organizado y de los panaderos en particular que este sindicato está en conflicto desde el día 24 de marzo, con el burgués de la panadería "Belgrano" del Barrio Central Argentino. Se pide no enviar personal a dicha casa hasta tanto no se arregle el conflicto. De

F. O. R. URUGUAYA

Solidaridad a los trabajadores de la West Indian Oil Co.

A los efectos de que la solidaridad del proletariado doblegue el orgullo y la soberbia del capitalismo explotador, este Consejo Federal pone en conocimiento de todas las organizaciones obreras y del proletariado en general, que los obreros de la West Indian Oil Co., afiliados al S. U. del Anterior, y este adherido a la F. O. R. U., se hallan en huelga desde hace algunos días. Como no sería difícil que dicha compañía, cuyo director general se halla radicado en Buenos Aires, intentara traer de esa ciudad rompe-huelgas, recomendamos a todo el proletariado que tenga en cuenta este estancamiento y haga lo posible para que no llegue a ésta un suministro.

EL CONSEJO FEDERAL

Agencia a los COMITADOS PRESOS

Talleres Gráficos LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación

- LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS
- PERIODICOS — CARTELES — PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS
- DE. COTIZACIONES — CARNETS — ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA
- CLICHES — ESTEREOTIPIAS — FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA
- SOBRES, ETC., ETC.

asamblea los miembros del Comité Pro Presos de La Plata, Lomas y Quilmes, y las comisiones administrativas de las respectivas sociedades de panaderos.

OCCINEOS Y ANEXOS

Se convoca a los miembros de la comisión administrativa y demás compañeros que estén de acuerdo con nuestra obra a la reunión que se efectuará el viernes 10 a las 15 horas, en Paraná 134 (altos). Se pide no faltar, por haber asuntos importantes a tratar.

NOTAS VARIAS

F. OBRERA LOCAL ROSARINA. Se avisa al proletariado regional que toda correspondencia con esta Local debe dirigirse en su sucesivo nombre del nuevo secretario, Felipe Patón, Gálvez 1948.

Vista la necesidad que existe de que todos los obreros simpatizantes de la F. O. R. A. y LA PROTESTA nos pongamos de acuerdo con el propósito de organizar una sociedad de oficios varios, se cita a la reunión que tendrá lugar el domingo 12, a las 9 horas, en el local número 2054.

AVISOS

Desee saber si hay algún compañero en Bahía o sus inmediaciones, y quiera comunicarse conmigo a los efectos de la propaganda para el 10 de Mayo. Puede dirigirse a la dirección siguiente: Sr. Miguel Queral, para entregar a Francisco Avila.

Se desea saber el paradero de Enrique Tomás Monterola, por asuntos que le interesan. Diríjase a Francisco Linares, Comodoro Rivadavia, Territorio del Chubut.

SINDICATO FERROVIARIO

(Lomas)

Se avisa a los camaradas e instituciones que las listas de suscripción que se habían empezado a circular quedan sin efecto, por haberse agotado de varias de éstas el dividendo José R. Aguilar, a quien ayer pasé haber en la piqueta por su carácter de estafador. Además, advertimos que se ha llevado como veinte hojas de papel timbrado de este sindicato y el sello social. ¡Ojo, pues, con este individuo!

S. OFICIOS VARIOS

(Gral. Bco.—Rio Negro)

Hacemos saber a todos los compañeros y demás poseedores de números de la rifa que esta organización tenía en circulación para la última jugada del mes de febrero, que los premiados son los siguientes: Primer premio, 005; 2o., 822; 3o., 026.

BIBLIOTECA "VOLUNTAD"

(Avelanada)

El sábado 11, a las 20.30, continúa la lectura comentada del cuarto capítulo del libro de Christian Gornelsen. En marcha hacia la sociedad nueva, a cargo del compañero Destado. Como este capítulo merece ser más detenidamente comentado, se recomienda a los compañeros no faltar.

OBREROS PANADEROS

(Chacabuco)

Toda correspondencia relacionada con este sindicato debe ser dirigida, a nombre del nuevo secretario, Juan Jurado, Humberto 1 No. 84.

O. PRO LOCAL BME. MITRE 3270

El Comité pro local de B. Mitre 3270, acordó en reunión de delegados, que todas las entidades o cuadros, tales como los fundados en el local mencionado tendrán que poner al Comité al tanto por intermedio del secretario, cuando acuda al Comité con



F. O. LOCAL DE AVELANADA

A. EDITORA DE "RENOVACION"

Las entidades del epígrafe tienen organizada una función y conferencia matinal para el primero de mayo, a las 9 horas, a beneficio por partes iguales. Los compañeros que deseen vender entradas pueden pasar a retirarla por Rivadavia 75 y por Manuel Ocento 424.

EL CONSEJO Y LA AGROPACION S. DE LA INDUSTRIA VIDRIERA

Comunicamos que este sindicato y la A. A. "El Surco" tienen anunciada una velada para el sábado 28 de marzo, la que fué postergada para el 8 de abril, debido al mal tiempo.

F. O. LOCAL MENDOQUINA

Comunicamos a los compañeros, agrupaciones y entidades obreras que, posean talonarios de la rifa que esta Federación tiene en circulación, que se ha resuelto jugarla el día 12 del corriente, y por lo tanto todo talonario que no sea devuelto hasta dicha fecha se considerará como vendido. Obedeciendo esta resolución al hecho de que una mayoría no ha rendido cuentas, a pesar de los reiterados pedidos que se les han dirigido.

La rifa se tirará a las 16 horas del mencionado día, después de la conferencia que a cargo de los compañeros deportados de San Juan se realizará en el local Córdoba 248, contra las brutalidades de Cantoni y la mordaza policial en Buenos Aires.

OBREROS LADELLEROS

Comunicamos a los sindicatos, centros y agrupaciones que tratándose de poner en vigencia la llamada ley de publicaciones, este sindicato posee cierta cantidad de folletos del artículo del camarada Heriberto Fraga, que se titula: "Comunización de la ley de publicaciones". Con el objeto de promover al ambiente entre los trabajadores, contra ese robo legal, sería bueno distribuir profusamente dicho folleto.

FEDERACION O. LOCAL

(San Rafael, Mendoza)

Ponemos en conocimiento de las organizaciones adheridas a la F. O. R. A., que en una reunión de delegados efectuada el 22 del corriente en el local social de O. Varrios y Obreros Panaderos de esta localidad, ha quedado definitivamente constituida la Federación O. Local, adherida a la F. O. Provincial Mendocina y por ende a la PORLA.

Los gremios que componen esta nueva entidad, son tres: Obreros Albaláes, Obreros Panaderos y O. Varrios.

La correspondencia debe dirigirse a la siguiente dirección: Coronel Suárez 52, a Santiago Bueno, Secretario. Lo relacionado con la Tesorería a nombre del tesoro, Francisco Alonso, a la misma dirección.

COMITE PRO PRESOS

(Jujuy)

Se hace saber a los compañeros que tenemos números de rifa de este Comité que los números premiados en la jugada del 21 de marzo son los siguientes:

C. P. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES

(Bahía Blanca)

Los números premiados de la rifa de este Comité son los siguientes:

OBREROS PANADEROS

(San Pedro de Jujuy)

En su última asamblea esta sociedad renovó su comisión administrativa. Dirige la correspondencia a nombre del nuevo secretario, Leonardo Gutiérrez, Dirección Calle Esperanza 41, San Pedro de Jujuy.

"REVISTA INTERNACIONAL"

Comunico a los camaradas que de hoy en adelante deben dirigir toda correspondencia relacionada con esta revista, o particular, a: Juan de Dios Centenario 1941, a la casa B. Mitre 3270, a nombre de Manuel Alvarez.

PERIODICOS EXTRANJEROS

En venta en esta Administración "Parlo Nostru", "Pede", "Tablero Accorcor", "Amico del Popolo", "Pensiero e Volontá", "Revista", "Vita", "Revista", de Italia. "El Revolucionario", "La Revolucion", de Suiza. "El Revolucionario del Territorio", "El Martillo", "Fuerza Nueva", de Noroeste Argentino. Precio: Para los periódicos 10 centavos. Se suscriben por adelantado. Se suscriben por adelantado. Se suscriben por adelantado.